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Поздравительную телеграмму ему направил губернатор 
Свердловской области Евгений КУЙВАШЕВ:

«Уважаемый Олег Александрович!
От всей души поздравляю Вас с днем рождения!
Настоящий патриот, боевой офицер, мужественный, ответ-

ственный, принципиальный человек, Вы посвящаете свою жизнь 
доблестному и честному служению Отечеству.

Благодаря Вашему высокому профессионализму, решитель-
ности и управленческому таланту войска национальной гвар-
дии надежно обеспечивают безопасность и общественный поря-
док в Свердловской области, создают условия для мирного тру-
да уральцев.

Желаю Вам крепкого здоровья, счастья, благополучия и но-
вых успехов в службе!»

Его поздравляет командующий войсками Центрального 
военного округа, генерал-полковник Александр ЛАПИН:

– Уважаемый Олег Александрович!
От имени военного Совета Краснознаменного Центрально-

го военного округа и от себя лично поздравляю Вас с днем рож-
дения! Масштабность и объем Вашей работы трудно переоценить. 
Своим исключительным трудолюбием и исполнительностью, 
принципиальностью и порядочностью, компетентностью и про-
фессионализмом Вы снискали авторитет и уважение среди сослу-
живцев и подчиненных, которые по праву считают Вас образцом 
российского генерала.

Ваша активная жизненная позиция, энергия, разносторонний 
опыт позволили добиться значительных успехов в деле служения 
Отечеству. Везде, где проходили службу, Вы грамотно и точно вы-
полняли поставленные задачи, оставив при этом добрую память о 
себе у своих товарищей и подчиненных.

В этот замечательный день от всей души желаю Вам, Олег 
Александрович, крепкого здоровья, долгих лет жизни, счастья, 
благополучия, дальнейших успехов в служении нашему Отечеству.

Сегодня Командующему 
Уральским округом войск 
национальной гвардии 
Российской Федерации, 
Герою России, 
генерал-полковнику 
Олегу КОЗЛОВУ
исполняется 59 лет

Дни рождения
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«Я с Урала ни ногой»
Ректор УрГЭУ Яков СИЛИН про Свердловскую область, Пермь, Тюмень и Евразию

( ЭКСКЛЮЗИВ )

«Чем старше становишься, 

тем больше убеждаешься, 

что Свердловская область – 

это регион-страна»

На базе Уральского 
государственного 
экономического 
университета с 26 по 29 
апреля состоится XII 
Евразийский экономический 
форум молодежи, темой 
которого станет «Россия и мир 
в новых реалиях: изменение 
мирохозяйственных 
связей». В преддверии 
форума ректор УрГЭУ 
Яков СИЛИН рассказал 
главному редактору «ОГ» 
Антону СТУЛИКОВУ о 
создании «образовательного 
ИННОПРОМа», 
университетском «курсе на 
шахматы» и специальностях 
экономики будущего.

 – Яков Петрович, УрГЭУ 
сегодня известен как центр 
шахматной жизни Екатерин-
бурга и пионер шахматного 
образования. А вы сами игра-
ете? 

– Для своего удовольствия 
играю с компьютером. А в 
университете место обычно 
уже занято. На втором этаже 
УрГЭУ в любой день можно 
увидеть играющих студентов, 
и особенно приятно, когда с 
кем-нибудь приходит детвора, 
малышам шахматы особен-
но нравятся. Сегодня они при-
учаются, а завтра уже придут 
учиться. Многих это и притя-
гивает, они спрашивают: «У вас 
правда шахматы есть?» – Есть, 
целая кафедра!

И даже когда родственные 
направления подготовки есть 
в разных вузах, то все равно 
выбирают УрГЭУ. Почему? А 
им нужны шахматы. Это часть 
искусства. Шахматы – как об-
раз мысли, как образ жизни, 
способность размышлять, ана-
лизировать.

– Для экономистов это, на-
верное, нужно.

– Экономисту очень полез-
но уметь играть в шахматы – 
это способность оценить ситу-
ацию, принять решение и сде-

лать ход. Очень важно учиться 
нести ответственность и про-
гнозировать процесс. Поэто-
му мы развиваем и в дальней-
шем будем углублять шахмат-
ное направление.

– Раз с шахмат начали, в 
рамках Евразийского форума 
планируется провести шах-
матный турнир?

– Да, традиционно состоит-
ся «Уральский ферзь» – это от-
крытый шахматный турнир и 
одновременно форум. Он уже 
определен и согласован с Ана-
толием Евгеньевичем Карпо-
вым (Карпов – 12-й чемпион ми-
ра и один из величайших гросс-
мейстеров, уроженец г. Злато-
уста. Сегодня он возглавляет 
кафедру шахматного искус-
ства УрГЭУ. – Прим. ред.).

Сегодня турнир вырос поч-
ти до сотни участников. Если 
в прошлом году Карпов давал 
сеанс одновременной игры на 
14 досках, и мы обошлись на-

шим библиотечным комплек-
сом, то в этом году этого явно 
не хватит, и мероприятие зай-
мет всё пространство нашего 
Дома культуры.

– То есть Карпов приедет?
– Да, гроссмейстер под-

твердил своё участие. Он – на-
учный, духовный, интеллекту-
альный руководитель нашей 
кафедры шахматного искус-
ства и компьютерной матема-
тики. Этот шахматный фести-
валь как раз в его честь.

– Несколько слов про мо-
лодёжный Евразийский фо-
рум. Мы все понимаем, что в 
текущих условиях это неко-
торый прорыв. Как вам уда-
лось сохранить формат меро-
приятия? 

– В условиях ситуации, ко-
торую Запад вокруг России 
создал, это очень серьезный 
политический и нравствен-
ный прорыв. XII экономиче-

ский Евразийский молодеж-
ный форум соберет огромное 
количество гостей, в том чис-
ле дипломатов, которые сво-
им участием заявляют если не 
полную поддержку России, то 
глубокий интерес к тому, что 
происходит в стране, и тому, 
как Россия себя в этой ситуа-
ции ведет.

Уже 13 лет подряд мы при-
глашаем на этот экономи-
ческий форум молодежь. В 
идейной основе – экономи-
ка, участники – молодые лю-
ди, точка сбора – на евразий-
ском пространстве. Здесь нам 
предопределено жить и тру-
диться. Сердце Евразии – го-
род Екатеринбург, мощней-
ший промышленный, интел-
лектуальный центр Ураль-
ского региона. Страны Запа-
да, Азии, Африки, Латинской 
Америки заинтересованно 
следят, что здесь происходит, 
как развивается экономика, 
какие здесь образование и на-

ука. Наш форум наглядно де-
монстрирует все эти процес-
сы и успехи.

Мы готовы дружить, со-
трудничать, развивать добрые 
отношения с любыми стра-
нами, кто таким же образом к 
нам относится. И через форум 
у всех есть возможность про-
явить себя. Ведь форум – это 6 
конгрессов, 6 направлений де-
ятельности, это 45 конкурсов, 
в которых может принять уча-
стие онлайн и офлайн любой 
желающий.

– Вы говорите, что на Евра-
зийский форум собираются 
дипломаты, сотрудники, сту-
денты, молодежь. Как это с 
вузами связано?

– Изначально меропри-
ятие было задумано для сту-
дентов, наших и зарубежных. 
Нашим участвовать, конечно, 
проще, но с каждым годом фо-
рум стал приобретать вес за ру-
бежом и привлекать все боль-
ше иностранных участников. 
Никаких ограничений нет.

Появился и Конгресс 
школьников. Шесть лет назад 
на студенческий конгресс на-
чали массово подавать доку-
менты школьники. А оцени-
вать школьников всё же луч-
ше отдельно и в сравнении со 
школьниками. Так выдели-
лась отдельная площадка, где 
могут заявить о себе учащиеся 
в содействии с экспертами. В 
этом году, полагаю, соберутся 
не менее 700 экспертов со все-
го света.

Наше преимущество – са-
ма точка в центре Евразии, где 
у Свердловской области фор-
мируется, по сути, «образова-

тельный ИННОПРОМ». На се-
годняшний день заявились 95 
делегаций университетов. До-
брую треть возглавляют рек-
торы, 37 делегаций – прорек-
торы, директора институтов. 
Каждый год статус и количе-
ство делегаций возрастает. Так, 
в рамках Экономического фо-
рума молодежи сформировал-
ся еще и Форум ректоров.

– В программе конгресса 
еще и Форум ректоров?

– Да. 27 апреля в резиден-
ции губернатора он пройдёт 
третий год подряд. Меропри-
ятие состоится при поддерж-
ке министерства образования 
и молодёжной политики, пра-
вительства региона и губерна-
тора. В этом году участие при-
мет заместитель министра на-
уки и высшего образования 
Григорий Александрович Гу-
ров, курирующий молодёжное 
направление.

Помимо ректорского фо-
рума, образовался и собствен-
ный Форум дипломатов. Ста-
ли приезжать послы, совет-
ники послов, дипломаты раз-
личных уровней. Несколько 
лет подряд проходят посоль-
ские встречи, и даже сегодня 
мы можем говорить о том, что 
28 послов государств подтвер-
дили личное участие. К этому 
еще 30 советников и атташе 
по культуре, науке и образова-
нию разных стран, консулов 
и генеральных консулов. В об-
щем, зарегистрированы более 
5 500 участников. Представля-
ете, какой масштаб приобрел 
наш форум?

Доктор экономических наук Яков Силин как никто знает: бизнесу нужны люди с амбициями, мобильные, 
грамотные. Поэтому ему интересно работать со студентами – у молодежи свой взгляд на жизнь
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Одна из главных звезд предстоящего парада – БМПТ «Терминатор»

Тяжело в учении, легко в бою
В Екатеринбурге прошла репетиция Парада Победы

( СОТРУДНИЧЕСТВО )

Международная кооперация

Вчера в Екатеринбург прибыла делегация Республики 
Беларусь. Во время рабочей встречи губернатор 
Свердловской области Евгений КУЙВАШЕВ и заместитель 
премьер-министра республики Юрий НАЗАРОВ подписали 
новое соглашение о сотрудничестве.

Первый подобный документ был подписан в 2001 году 
президентом соседней страны Александром Лукашенко и 
губернатором Эдуардом Росселем. С тех пор Свердловская 
область и Белоруссия совместно реализовали десятки проектов 
в промышленности, сельском хозяйстве, науке, образовании и 
культуре. 

– Новая версия соглашения отвечает современным 
реалиям и включает самые перспективные сферы 
взаимодействия, такие как информационные технологии, 
цифровая экономика, экология и многие другие, – сообщил 
Евгений Куйвашев.

Заключенное соглашение предполагает взаимодействие 
области и республики по экономическим, научно-
техническим, культурным, социальным и гуманитарным 
вопросам. Стороны договорились об увеличении взаимных 
поставок сельхозпродукции и продуктов питания, а также о 
том, что на улицы свердловских городов скоро может выйти 
коммунальная техника и автобусы, сделанные в Белоруссии.

Основным направлением сотрудничества станет 
промышленная кооперация. Юрий Назаров заявил:

– Свердловская область – приоритетный для нас торговый 
партнер среди российских регионов. Но сегодня важно не 
просто что-то продать и что-то купить, а вместе производить. 
Важно создавать совместное производство, которое будет 
представлять наши интересы в третьих странах.

В качестве примера такого сотрудничества заместитель 
премьер-министра Республики Беларусь назвал совместную 
работу Белорусского автомобильного завода и Уральского 
дизель-моторного завода. Свердловское предприятие уже не 
первый год разрабатывает двигатели для «БЕЛАЗов», которыми 
оснащаются  горнодобывающие предприятия Среднего Урала. 
Теперь техника будет поставляться и в другие страны.

По мнению Юрия Назарова, такое сотрудничество 
позволит России и Белоруссии противостоять санкционному 
давлению.

Добавим, в прошлом году Белоруссия заняла седьмое 
место в списке торговых партнеров Свердловской области. 
Товарооборот между нашим регионом и республикой 
составил 472 миллиона долларов США. Это самый большой 
показатель за последние пять лет. 

Ирина ПОРОЗОВА

Волейболистки свердловской 
«Уралочки-НТМК»,

дважды обыграв «Тулицу», 

вышли в полуфинал 

чемпионата России
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На военную технику, 
которая примет 
участие в параде войск 
Екатеринбургского 
гарнизона 9 Мая, 
впервые будут нанесены 
буквы V и Z. За ними стоят 
девизы «Сила в правде» 
и «За Победу», ставшие 
символами проводимой 
на территории Украины 
специальной военной 
операции. В День Победы, 
сообщили в ЦВО, 
они появятся на каждой 
боевой машине. 
Но и это еще не все. 

– Для увековечивания па-
мяти ветеранов Великой Оте-
чественной их фотографии 
прикрепят на исторических 
машинах, а на современных 
– портреты Героев России – 
участников вооруженных 
конфликтов, в том числе спе-
циальной операции на Укра-
ине. Всего около 40 снимков, – 
сообщил старший механизи-
рованной колонны ЦВО Ва-
лерий Махнач.

Впервые в празднич-
ной колонне появился танк 
Т-90АК – командирская вер-
сия боевой машины Т-90А 
«Владимир». Он оснащен до-
полнительным навигацион-
ным оборудованием и систе-
мой тактического управле-

ния боем. По традиции эки-
пажи отрабатывают слажен-
ность движения на окраи-
не Екатеринбурга, в районе 
Вторчермета. Но уже в нача-
ле следующей недели меха-
низированная колонна про-
ведет первую тренировку на 
главной площади Екатерин-
бурга. Большинство механи-
ков-водителей в таком па-
радном строю впервые. Глав-
ное здесь – строго соблюдать 
интервал и дистанцию, а так-
же  скорость – 10 километров 
в час. По словам Валерия Мах-
нача, здесь главное, чтобы ни-
кто «не выпрыгивал» из ко-
лонны:

– Навыки военнослужа-
щие уже отработали, и сей-
час они чувствуют друг друга, 
чувствуют машины, то есть 
уже есть что показать, и это 
несмотря на то, что половина 
тренировок еще впереди!

В парадной колонне 
БМПТ «Терминатор», само-
ходные артиллерийские уста-
новки «Мста-С», противотан-
ковые орудия МТ-12 «Рапи-
ра», реактивные системы зал-
пового огня БМ-21 «Град», а 
также специальные автомо-
били войск связи, противо-
воздушной обороны и радио-
электронной борьбы. 


